Educación a distancia RADIO

CAROSIO NORMAL. Leg 4-408

Jul

PROGRAMA : Variedades musicales

EMISORA : L.R.A. Radio Nacional

HORARIO : Domingo 13 de noviembre de 1977 - 9 Hs.a 10 Hs.

TONICA DE LA EMISORA

Selemnidad (en la presentación de la programación, en la voz del locutores).

Transmiter música clásica (óperas, conciertos etc.), jazz, música moderna, contemporánea, sin interrupciones . Todo con el común denominador de calidad, la música sin tiempo, aquella que perdura y perdurará por el gusto y bendad con que fue realizada.

Información de actividades artísticas y literarias realizadas en el país y el extranjero .

Esta emisora tiene uuna audiencia bien definida, personas de distintos estratos sociales, aunque preferentemente prefesionales, escritores ,intelectuales etc., pero de un mismo gusto musical.

USO Y EFECTO DE LA PUBLICIDAD COMERCIAL O INSTITUCIONAL/

No hay publicidad comercial y muy poca institucional, a lo sumo referidas a las actividades culturales de distintas dependencias estatales tales come el Centro cultural San Martín, Teatro Colón etc.

RELACION ENTRE EL PRODUCTO ANUNCIADO Y EL CONTENIDO DEL PROGRAMA Durante el programa no hubo publicidad.

IDENTIFICAR CINCO FORMAS DE PRESENTACION DEFERENTES

En este programa hubo una sola, monólogo : anunciar el título, autor e intreprete de la composición que se transmitía a continuación .

ANALISIS DEL PROGRAMA

Selección de piezas musicales, fragmentos de rapsodias, óperas, conciertos, de compositores clásicos y modernos transmitidos durante sesenta minutos, con la sela interrupción de la locutera para anunciar la pieza que se eschehaba a continuación .

Con el propósito de entretener, el programa fue transmitido a una audiencia bien definida : los amantes de la música clásica, personas de distinta edad, sexo o posición social, pero de un mismo nivel cultural.

Se supone per las características del programa, y teniendo en cuenta el día y hora de transmisión, que está destinado a grupos familiares donde si bien sus miembros poseen un gusto, por determinada música, puede gaber discrepancias en la preferencia por diferentes compositores, de allí la presentación de variedad de estílos y melodías, por ejemplo Bach y Gerschwin.

Este programa podría llegar a contar con un audiencia no buscada, constituida por los seudo cultos, los sonob, aquellos que sintenizan la emisera a gran volumen, para hacerse notar, partiendo de una creencia de nuestra sociedad: el que escucha música clásica, por ende Radio Nacional es culto.

: Executive for Executives PROGRAMA

LS10 Radio del Plata EMISORA

: Deminge 13 de neviembre - 10 Hs. a 11 Hs. HORARIO

TONICA DE LA EMISORA

Transmisiones de música Beat, para jovenes y adultos que quieran estar " en enda \$.

Procura tener una audiencia Snob , programas exclusivos , tendientes a formar grupos con características distintivas de : actualidad y exentricismo.

Musicomaniáticos, la transmisión en frecuencia modulada, la exaltación de la sofisticación electrónica.

USO Y EFECTO DE LA PUBLICIDAD COMERCIAL

Durante el programa, se piblicitó un solo producto (el anunciador del programa) colonia Executive de Atkinsons, la misma estuvo a cargo del conductor del programa Raul Calviño .

Se emitió como si fuera continuación de la conversación imaginaria que el conductor mantenía con la audiencia, a tal punto que llegó a ser parte del programa y tomar desprevenido al escucha. La publicidad hacía de enganche entre un contenido y etro del pro-

grama, por ejemplo:

Se anunció un curso de inversores, " que quieren saberle todo, tome nota, toda buena inversión comienza con colonia Executive de Atkinsons .

"Tome el copetín en la vereda de la recolecta (alusión a la Biela), les sábades y domingos, que es casi Mesch. Se aconseja huir de la veredita por las noches, porque se llenan de "lunfas" que vienen a hacer turisme al distrito con más glamour de Bs.As. Hablando de glamour y sofisticación , mencionemos la línea para la familia de Atkinsons "...

RELACION ENTRE EL PRODU CTO Y EL CONTENIDO DEL PROGRAMA

El nombre del producto da lugar al título del programa. Total relación. Para un "señor ejecutivo", que requiere información especial, una colonia tambien especial y exclusiva.

FORMA DE PRESENTACION

Adelante del contenido del programa, matizado con fragmentos de canciones que luego se escucharían.

Locutor: vez cálida, coloquial, íntima.

Diálogo: entre el conductor y Miguel Brascó, se mantuvo un diálogo sobre el "desparpato", sátira costumbrista.

Reportaje : a Andy Willians. Informativo: anuncio de avises clasificades a nivel gerencial que aparecieron en los diarios matutinos (Clarín y La Opinión) Preguntas y respuestas : entre el conductor y el experte en finanz as

ANALISIS DEL PROGRAMA

Se buscó informar, entretener y actualizar sobre la exclusividad de determinados lugares, vocabulario etc. a un grupo bien determinado de personas :ejecutivos ,individuos que están desempeñando un cargo directivo o bien se cree tales, por las connotaciones sociales del título, pero de muy alto poder adquisitivo (o no).

Los destinatarios buscados son todos aquellos que se sientes identificados con la sensación de importante y exclusivo que el programa intentaba parecer.

El grueso del contenido fue entretenimiento e información para reor creación, dado que se emitía un día domingo, a una hora donde supuesta mente los destinatarios, buscan entretenerse y están camino al club o a la quinta y no desean verse agobiados con información intelectual pero si mantenerse actualizados en lo frívolo.

PROBLEMAS EDUCATIVOS CULTURALES SOBRE LOS CUALES SE PUEDE OPERAR A TRAVES DE LA RADIO COMO MEDIO PRINCIPAL.

PROBLEMA	cursos de:	FORMA DE PRESEN- TACION
Desconocimiento de nustro pasado histórico	Historia Nacional	Radioteatro - Dramatizaciones
Deficiencias sanitarias de la población y/o de diferan tes regiones	Medicina Preven- tiva. Chagas-Va- cunación .	Dramatizaciones reportajes-Diálo- gos.
Problemas de salud, incluso obecidad por deficiencias en la alimentación .	Nutrición .Die- tas alimenticias Valor nutritivo de los alimentos	Diálogo. Exposición Reportajes. Pregun- tas y respuestas

PROBLEMAS INSTRUCCIONALES

1) Dado la escases de tiempo que le impone la sociedad moderna al hombre contemporaneo, este se recuesta sobre los medios de información electró nicos, por no contar con tiempo suficiente para recurrir a la información impresa.

Tema : Lectura Veloz, utilizando el diario del día.

r/PP : diálogo, coloquio .

2) Existencia de literatura en idioma extranjero, de información de interes colectivo. Capacitación en función de las exigencias del mercado laboral Tema: Idiomas, con el apoyo de cuadernillos, discos.

Forma de presentación: dramatizaciones, diálogos, monólogos.

PROBLEMA

Necesidad de actualización profesional, científica, pedagógica, técnica.

Forma de presentación : reportajes, exposiciones, mesa redonda, debate, lectura de textos .

Radio Continental

DEFINICION DE LAS CATEGORIAS

Informatives

Se ha clasificado en des categorias, teniendo en cuenta las funciones de Wrigh.

Noticieros: transmisión de noticias sin comentarios, información de acontecimientos actuales.

Editoriales: comentario, interpretación de noticias actuales e información general sobre acontecimientos actuales, pasados y por suceder (tal el caso del programa la SEMANA QUE VIENE)

Recreativos

Los que por su contenido procuran entretener, ayudar a pasar mejor los momentos de ocio, hacer elvidar las preocupaciones. Aliviar tensiones.

Educativos

programas que por su contenido tienden a la formación integral del hombre. Su desarrollo intelectual y afectivo. Favorecen su interre-lación con los demás.

Culturales

Aquellos programas en los que se pone de manifiesto valores, ciencia, arte, contumbres, leyes, de una sociedad, tendientes a mantenerlos, acrecentarlos o modificarlos.

Instruccionales

Los que procuran la adquesición de determinados conocimientes, habilidades, actitudes, en función de un aprendizaje específico.

nota: Resulta dificil la ubicación de algunos programas dentro de las categorias establecidas precedentemente, tal el caso de "La realidad" - "sobremesa con Knittax". Los mismos transmiten información comentarios sobre temas médicos, escultura, música, cocina, espectáculos gratuitos, notas cómicas; con la finalidad de entretener aportando información muy variada, para que pueda ser transferida por el escucha a situaciones reales, orientar su gusto, procurar su formación através de la información. Para estos programas se crea la categoría de RECREMITIVOS-EDUCATIVOS /

Educativo : "Hablemos de hijo "

Cultural : "Hilando nuestra historia" - P Pequeños conciertos""Folklore de gala" .

PORCENTAJES

Recreativo-educativo ,	0,2%
Culturales	3,8 %
Educatives	2,0 \$
Noticieros	7,0 %
Editoriales	7,2%
Recreativos	73,8 %
Instruccionales	0,0 %

(obtenidos en función de los minutos de duración de cada programa)

Pélíticas educacionales nacionales : estrategias de acción.
Aspiraciones de logros (de gran extención y generalización) formulados por el Estado.

Identificación del problema: formulación del problema en términos de discrepancia. La situación actual y la ideal.

Meta institucional: Que piensa hacer la institución para solucionar el problema, a cuantas personas se va a dirig ir.

Niveles de audiencia : quexpira Descripción de la audiencia principaly la accesoria que pueda interesarse en el programa.

Formulación de alternativas de solución ../: se formulan distintas posibilidades para solucionar el problema y legrar la meta institucional. Se elige una.

Recursos y limitaciones : En la eleción de alternativas de solución se tiene presente los recursos y limitaciones para optar por la mejor entre las posibles.

Caracterización de la audiencia: edad, sexo, nivel educacional, ocupaciones y cuantos datos sea posible recolectar para mejorar conocer la audiencia.

Objetivos de la solución elegida: elegida la solución se formulan los objetivos generales que permitan lograrla.

Programación sintético-análítica: Distribuir el tema en el tiempo Estructura de la programación: establecer duración de las emisiones, horarios, días de transmisióm, emisora por la cual va ha realizarse etc.

Establecer secuencia de producción: realizar cronograma de las actividades a desarrollarse para evitar apuros e improvisaciones Recolección de información: Establecerv la bibliografía y recolectar toda la información pertinente al caso, que merezca confianza por su alto nivel científico.

Clasificar y seleccionar la información: De la información reclectada se selecciona aquella que a de usarse por su mejor concerdancia con el contenido del programa. El resto de la información se ficha y archiva.

Análisis de tareas: se organiza la estructura didactica de los contenidos. Se establecen los tipos de aprendizaje. a lograr.

Objetivos específicos: se formulam los objetivos específicos de los aprendizajes a lograr.

Establecer secuencia de aprendizaje: Establecidos los aprendizajes a lograr se secuencian, se determina el orden en que van ir produciéndose.

Redacción del libreto: se organiza y selecciona la información en un plan didactico. Se fijan los conceptos importantes y los que ayudarán a fijarlos, recordarlos y ampliarlos.

Prescripciones: Se dan prescripciones didacticas al guienistas. Evaluación y aprobación del libreto: se evalua el libreto y se realizan los ajuastesnecesarios, una vez obtenida su aprobación se

Establecer formas de presentación : el guinista determina la mejor archiva. forma exterior que puede tomar el mensaje, en función del medio. Redactar el guión técnico: transformación del libreto al lenguaje radial.

Evaluar- aprobar-multiplicar el guión técnico-control de copias Realizado el guión técnico, se evalua si no hay correcciones que hacer se apruba, de lo contrario se realizan los ajustes necesarios yse evalua nuevamente. Aprobado el guión se multiplica y se controlan las copias por si se hubiese deslizado algún error mecanográfico. Marcación del guión: El director establece que c orresponde a sonido efectos especiales, disco, voces. Distribuye el guión a as partes interesadas para su ensayo y realización.

Primera lectura y distribución de roles :Los protagonistas:locutores actores, junto con el director realizan la lectura del guión y se distribuyen los roles, por ej. quién va ha realizar la presentación. Musicalización y efectos sonores : se seleccionan los discos, efectos musicales, la duración de cada uno, el orden y se graba.

Ensayo parcial: se realiza ensayo de las partes.

Ensayo general : se ensaya tal como deberá salir el programa al aire. Ficha de control de producción : El asistente del director realliza una ficha con todos los elementos que deberá haber em el estudio el día de la grabación.

Grabación: Se graba las voces y se acopla la música, logrando una

Ficha de producción: Ficha en la que el asistente de dirección registr que sucedió en el estudio el día de grabación.

Evaluación : Se realiza la evaluación pedagógica y técnica de la gratación.

Emisión : sale el programa al aire,

Multicopia de las cintas : se realizan copias de la cinta para su distribución.

Distr Fichas de distribución : Se realiza una tarjeta con el nombre del programa, número de audición, contenido, horario, emisora, productor etc y se pega en la lata que contiene à la cinta.

Emisión difereida: emisiones posteriores de la audición.

Evaluación: Se evalua la emisión diferida para controlar los res sultados.

VISITA A UNA EMISORA RADIOFONICA COMERCIAL

GUIA DE PREGUNTAS

ORGANIGRAMA DE LA BULSORA

1) Cómo está erganizada la emisera?

Enisora comercial es una Socie dad anópima Regida por un direchelio dek.

Grado por 15 perso nos, del Cual depende la Dirección General. (ver pres vigloma)

2) Quién ejerce la dirección? Dea Visener de Udaquiola.

- 3) Quál es el criterio de elección de un director? No Fue Respondido.
- controla y regula la propia macion de la emisora. Supervisa la información Ataans mitirse Osserva que se cumplan las pautas dela Legde ratiodificia 4) Cual es el vincule de la emisera cen el COMFER?
- 5) Qué función cumple la asesería literaria? (Rea las pautas publicibrias + Artisticas, en los programas producidos por la emisora. En los otros. Asesocal sobre el mismo as pecho de la las aseseres literaries?

tres personas (Hujeres) egre sadas de Filosofia y Letras

- 7) Como se vende el tiempo en radio? el espacio se vende a las agencias de publicidad o producción de lacada
- 8) Cuál es el costo de un minuto en radio? (o no minito ADFRASOS.
- 9) El precie del espacie varía según la hera y el tipo del programa?
- 10) Cuál es la relación entre la radio y las agencias de publicidad? Agencias compra espacio - l'oposen por escribo un projecto de programa - para la aprobación de la radio. LA EMISORA HARCA LAS PAUTAS.

Gerente comercial. Un hondre de gran experiencia en radio, sin tiblo Alguno. pero que llevó a la emisora a ser laque más caro vende su tiempo y 11) Quien vende el espacio de la radio? -

12) Quién produce les pregramas? Radio (AsesoRia Likraria). Acencias de producción o publicidad

- 13) Quién organiza las tandas de avisos y con qué criteries? Departamentos comercial y Programación, de acuerdo con los horarias, Cantidad de Avisos o duración de los mismos Solicitados por los Avisadores.
- 14) Qué es el control técnice y quién le realiza? Hanknimiento de equipos-caesción de aparatos. Control de la emisión su tannomisión a torrechlose y planta transmisora. lo realizan los el T
- 15) Cuál es la función de la dirección artística? No hay Dirección Az histica, Sino Departakento Producción -
- 16) Qué es un productor artístico y que relación tiene con la Dir Art? ico Productor ashistico poencias que compra espacio, osganizare un proposana y la publicidad del mismo. El departamento de rde so operador proposamación controla que este de acuerdo con la política de la Inta-8) de EmisoRA. Controla Su grabación. Gninianho

- 17) Quién provee les disces a la emisera? LAS companias giabadoras. 18) Quién selecciona las discos a emitirse? el de partamento de programación los productos dan sugerencias sobre 19) Côme se clasifican les disces en la disceteca?

 Los 30.000 discos Se clasifican Se llava registro por interprete y

 otro por género musical. tiene un registro interno para poder ubicar los discos
 en casillero. 20) Elegido un tema musical. Qué camino sigue el pedido? VAN al operador de estudis, desde disco teca guien los pasa de acverdo con la dispremación del Proprema.

 21) Se graba toda la programación? Si. Algunos durank su transmisión, pues sales directos 22) Si se graba; para qué? Durank 30 dias se conserva la programación grabado por si surgen problemas, a disposición de confee 23) Donde se graba? en la cabina de tamos mision 24) Elementes de un estudio de grabación
 - Hesa- Sillas. Hicrofond En el estudio de eskreo tonia hay paneles y alfondias, pora mejorar la calidad dal Sovido, amochiquandolo

25) Quién erganiza e determina la pregramación? Director de programación

26) Qué criteries se siguen en la pregramación? De acuerdo al contenido del propiama el horazió en Relación o la dudiencia pokncial - Mañana informativos comentarios para la Mujer I

27) Existe censura previa a la emisión? No. Se ajustan a las normas dadas por la SIP. y las políticas de ben susto y cultura de la emisora.

28) Per qué se eligen determinados contenidos y no etros?

Porque la radio busca to formale, in FORMANDO y les desarro lo del buen gusto Musical

29) Qué percentaje de pregramas educatives, culturales, recreatives, informatives, etc. transmite la emisera? No fre proporcionado por el entre vistado.

- 30) Cuántos informativos hay? Frecuencia y duración. 29 - Panorand que dura una hora + 28 bolehnes in For Holisos Got
- 31) Quién provee la información? LA apencia Oficial TELAN- y FRANCe Rest en Menor proporcion
- 32) Quién redacta las neticias? Jefe de in FORMATIVOS. Y/o locutores = Redactores.
- 33) Cuál es el criterio de selección de las neticias? Noticias No apo biantes o Fatalistas. Información económica "comprensible"

Serias
34) Tienen una estructura fija les informatives? Cuál es? en lineas generales primero la nacional, luego Internacional

35) Cuál es la tarea del operador? Conteolor la solida al aire. Indicar conto debenemitiese. Pasar las CORTINAS Husicales - los discos - la publicidad grabada.

36) Cuántes estudios de transmisión tiene la emisera? TRES - UNO PATA eskeeo FONIA.

e realiza las tareas de lacasa y el Hombre que ua asutrabajo. esta Hujec. Después de las 18hs hombre que regresa a casa

- 37) Dimensiones y elementos de un estudiodde transmisión. Estadios de quabación y transmisión, eran los Hismos.
- 38) Cabina de transmisión. Elementos y función.

 2 bandejas pien discos Radio para conteolar la Salida.

 Maguina prabadoa. Consola con elementos para Recibir lla mada

 directo dos de Radio Nacional para las tenus misiones en cade na

 Hes cladaz con 8010 entradas.
- 39) Qué medida de cinta se utiliza para grabar?
- 40) Cuántes tipes de transmisienes realiza?

1- trecuencia Modulada. 2-A.M. (Amplitud modulada.

3 - Frecuencia modulada eskrepto nica.

41) Qué camino sigue una señal desde el micréfeno al receptor?

Estudios por cable telefónico a la tocae de enlase encl City Hotel.

Sies FM. de alli al eixe, de lo contanais por ondas a tocae tedas Mision
en Gonzátez Catan y de alli al aixe

42) Efectos de sala. Qué son?
Initación de Sonidos 9-e no pueden emitiese directa Hente: Lluvia Caballos - etc.

43) Para qué se utilizan?
PARA dar Realismo d'es temus misiones, counts el programa
lo requiere.

44) Quién les realiza?

estan grabados.

- 45) Cóme se producen?
- 46) Tipes de micrófenes utilizades en estudies e exterieres.

 Mulhiple. (omnidireccional-bidireccional/fordioide)

ORGANISRAMA.

